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L'Union : Vous venez récemment de
prendre part à une rencontre à Lau-
sanne (Suisse), dans le cadre de vos ac-
tivités sportives. De quoi était-il
question ?

—Pamphile Mebiame Akono : d'abord,merci pour l'intérêt que vous accordez à laFédération gabonaise des sports universi‐taires (Fégasu) qui a pour ambition deprendre part à toutes les manifestationsimportantes, aussi bien dans la sous‐ré‐gion qu'au niveau international. Je suis alléprendre part à la 34e assemblée généralede la Fédération internationale des sportsuniversitaires (Fisu) à Lausanne en Suisse.Elle s'est déroulée en deux principales sé‐quences: un bilan moral, administratif et"inancier de la fédération au cours de cesquatre dernières années. Ensuite, l'élec‐tion uninominale du nouveau bureau.C'est le Russe Oleg Matytsin qui a rem‐porté l'élection à la présidence de la Fisucontre le Français Claude Louis Gallien. Lebureau international de la Fisu étant com‐posé de 24 membres, cette élection a éga‐lement vu l'entrée de 3 membres africainsau bureau. Il s'agit donc d'un Sénégalais àla vice‐présidence, d'un Sud‐Africain etd'une Ougandaise. Ce que l'on peut retenir

de cette assemblée générale, c'est la vo‐lonté du nouveau bureau d'insuf"ler unedynamique au niveau de la pratique desactivités sportives au sein des campus uni‐versitaires. Il a même un slogan "retour au
campus". À partir de l'année prochaine,une journée mondiale du sport universi‐taire sera instituée, tous les 20 septembre,sous la reconnaissance de l'Unesco. Il étaitaussi question d'inviter les présidents à in‐suf"ler une dynamique forte dans la pra‐tique sportive au sein des universités, carl'université est le creuset social des gou‐vernants de demain. Comme disait Man‐dela, c'est un symbole de rapprochementdes peuples.
Pourquoi d'après vous, le sport univer-
sitaire s'est-il délité ?—Cette espèce de léthargie qui a gagné lesport universitaire est sûrement due aufait que les acteurs de l'université ont misun accent particulier dans la dimensionpédagogique, à travers la forte concentra‐tion des activités académiques à l'Univer‐sité. Mais aussi, le fait que plusieursannées ont été émaillées par les grèves.Tous ces éléments ne participent pas àmettre en place le sport universitaire. Il ya aussi l’obsolescence des plateaux spor‐tifs, voire l'absence de ces derniers dans

certains établissements. Un autre pointimportant est que dans l'enseignement su‐périeur, nous n'avons plus un après‐midiréservé au sport, comme c'était le cas il y aplusieurs décennies, quand le mercrediaprès‐midi était réservé à cette activité,quasi‐ inexistante aujourd'hui.
Le sport universitaire étant en déper-
dition, avez-vous des propositions pour
lui redonner sa dynamique ?—Notre volonté est de mettre en placeune mobilisation des acteurs au sein desuniversités, que ce soit au niveau institu‐tionnel, par le billet des recteurs et des di‐recteurs des grandes écoles a"in qu'ilsessayent d'intégrer et de se familiariseravec les activités sportives qui, autant queles activités cérébrales, doivent accompa‐gner la formation des étudiants. Nous vou‐lons aussi que cette idée soit partagée parle maximum d'étudiants. C'est la raisonpour laquelle nous avons mis en placetrois bassins pédagogiques : ceux de l'Es‐tuaire, du Haut‐Ogooué et de l'Ogooué‐Ma‐ritime, pour pouvoir amener les étudiantsà prendre part aux activités sportives.Dans cet élan, chaque année, nous avonsmis en place, une "foulée de l'étudiant",qui va avoir lieu le 20 décembre 2015.Nous avons également relancé les cham‐pionnats universitaires dans les sports demains, en identi"iant quelques sports indi‐viduels comme le judo, l'athlétisme.

…Pamphile Mebiame Akono : " Nous avons relancé les
championnats universitaires "
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Propos recueillis par LLIM
Libreville/Gabon

LE bureau directeur de laligue provinciale d’athlé‐tisme entreprend, depuisquelque temps, les travauxde réhabilitation de la pisted’athlétisme du stadePierre‐Claver Divunguy dePort‐Gentil. Rasée suiteaux travaux de la pose de la

pelouse synthétique, cettepiste va être réhabilitée, àtitre gracieux, par une hol‐ding locale. Le souci decette dernière est d'aider laligue d’athlétisme del’Ogooué‐Maritime à avoirdes structures dignes de cenom, a précisé son direc‐teur général Henry Bellito,par ailleurs, vice‐présidentde la ligue d’athlétisme del’Ogooué‐Maritime. « Nous avons (...) la ferme
volonté de faire un sacri!ice

pour les jeunes, qui ont be-
soin de ce genre de support.
C'est aussi une forme de so-
lidarité que l'on manifeste
envers l’État gabonais », a‐t‐il conclu. La piste d’athlétisme dustade Pierre‐Claver Divun‐guy de Port‐Gentil, qui me‐sure 800 mètres, va doncconnaître une nouvellejeunesse. Même si la ma‐tière qui sera utilisée pourla revêtir ne nous a pas étérévélée. 

Réhabilitation du stade Pierre-Claver Divunguy 
Athlétisme
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Opération de nivelage
de la piste.
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L’AGAKADO JKA, que di‐rige Me ManvoumbiMombo Wapatcha, a orga‐nisé, dernièrement, un im‐portant stage technique augymnase du prytanée.Cette formation, qui a re‐groupé plusieurs clubs dela capitale et ceux de l'inté‐rieur du pays, vise à ren‐forcer les capacités despratiquants de la disci‐pline. Ce sont les expertsbien connus du milieu decet art martial, à savoirMes Wapatcha, JoumasPeck et André Groisilier,qui ont dirigé le stage qui,aux dires des participants,a été une réussite.Pendant plus de quatre
heures, ces trois expertsont enseigné aux appre‐nants les nouvelles notionsdu moment, qui tournentautour des khions, katas,kumités, ghons, khionsIppon. Mais aussi en terme

d’arbitrage JKA. À la "in dustage, les maîtres présentset les apprenants ont étéunanimes pour saluer lebien‐fondé de ce grandrendez‐vous du donner etdu recevoir. Mieux, ils ont
recommandé, séance te‐nante, au président del’Agakado de pérennisercette initiative. À l’instar de"La Grande nuit des artsmartiaux".En marge de cette réunion,

les adeptes du karaté pré‐sents ont pro"ité de l’occa‐sion pour inviter MeManvoumbi Mombo Wa‐patcha à reprendre leschoses en mains. Objectif :relever et relancer cette

discipline qui avait pris untrès bel envol, mais qui, ac‐tuellement, est en train desombrer dans une léthar‐gie. Répondant à leurs sou‐haits, Me Wapatcha leur adonné rendez‐vous en fé‐vrier prochain. Quant à leur sollicitationde voir les lignes bouger, leShian Manvoumbi a in‐formé qu’un autre grandstage était en gestation. Etque celui‐ci verra la parti‐cipation des grands maî‐tres en provenance duJapon, un pays où il vientde séjourner pour un stagede perfectionnement enkatas et diverses connais‐sances. À noter qu’à l’issue dustage, des parchemins ontété remis à tous les partici‐pants.  

Un stage pour commencer
Arts martiaux/Karaté/Ouverture de la saison 2015-2016 de l’Agakado JKA

JFM
Libreville/Gabon

Le maître Groisilier André
pendant le stage.
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Me Manfoumbi Mombo Wapatcha en pleine 
démonstration des nouvelles techniques.
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Le président de la Fédération gabo-
naise des sports universitaires (FE-

GASU), Pr Pamphile Mebiame Akono. Ph
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